

Anuncios y reclamos a precios convencionales.
La correspondencia al administrador. No se devuelven los originales.

Redacción, Administración e Imprenta de
EL PROGRESO
Calle de Manuel Becerra, 4
EDICION DE LA MAÑANA

Lugo, un mes: 1 ptas.
Fuera un trimestre: 4 »
Idem, un año: 16 »
Ultramar y extranjero, un trimestre 9 »

El único periódico que se publica todos los días en esta capital, es

EL PROGRESO
DOS EDICIONES DIARIAS

El Progreso

DIARIO POLITICO Y DE INFORMACION

Apuntes y pinceladas

PARA UN BUEN REY, LO PRIMERO ES SU PUEBLO.

Han comenzado las hostilidades. Aun se conoce la fórmula de la declaración oficial de guerra entre Italia y Austria y ya se desarrollaron sangrientos episodios bélicos en las costas del Adriático. Esto, tendrá muy escasa importancia como hecho, dentro de la tragedia inmensa que venimos presenciando: hace diez meses, pero la tiene muy grande como demostración de que el Imperio de Francisco José abrigaba de viejo la convicción de que no llegaría jamás a una inteligencia con su ex aliada, la nación de Víctor Manuel.

La ruptura de hostilidades puede decirse que no ha seguido a la ruptura definitiva de relaciones diplomáticas: ha sido coetánea con ella. Cuando los proyectiles de los aeroplanos austriacos, lanzaban metralla sobre Venecia, seguramente no habían salido aún de Roma los representantes de la doble monarquía cerca del Quirinal y del Vaticano; y es probable que a estas horas, las numerosas fuerzas de ambas potencias, concentradas en la frontera, hayan tenido algún choque formidable, mientras los ministros respectivos abandonan sus residencias oficiales y retornan a sus países.

Cumplida demostración es ello de que las conversaciones tan largamente sostenidas entre los Gabinetes de Berlín y Viena, no han servido para otra cosa que para contener algún tiempo la explosión de los anhelos populares, en los cuales cristalizará el ideal de la guerra como una aspiración colectiva, más aun, como una necesidad nacional. El pueblo no en tiende de diplomacias, pero no hay nada más lógico que el pueblo, y acaso muchos Gobiernos se hubiesen ahorrado fracasos dolorosos si en vez de divorciarse del pueblo hubiesen convivido con él.

¿Es un gran acierto o una gran equivocación la actitud de Salandra? El porvenir se encargará de demostrarlo; pero hay una cosa que es indudable: que en esta actitud respiran las ansias de la opinión italiana. Si Italia fuese al descalabrado, no sería culpa de su Gobierno, puesto que ha elaborado su criterio en la campaña intervencionista sostenida a toda costa por una mayoría inmensa de ciudadanos, que no conocen los secretos, las sutilezas, las habilidades del protocolo, pero que sienten sin duda la dignidad nacional y veían por los prestigios de su país. En cambio si Italia va a la victoria, podremos decir que es la victoria del pueblo, ya que por el pueblo fué impuesta la política de intervención, y aquella frase solemne del Rey Víctor contestando a la amenaza del Kaiser, pasará a la Historia como divisa gloriosa de la vieja Corona romana. Para mí, lo primero es mi nación.

Crónicas barcelonesas

(De nuestro servicio especial)

MISCELÁNEA

Ha estado en el Gobierno civil una comisión de la Federación Agrícola catalana-balear para tratar con el Sr. Andrade del problema planteado por la creciente emigración de obreros a Francia, en sus dos aspectos, en el que se refiere a las privaciones y penalidades que pueden padecer los emigrantes, si faltos de protección en tierra extranjera son explotados, y en el relacionado con la crisis que puede ocasionar a la agricultura e industria nacionales la falta de brazos.

Aunque de un tiempo a esta parte se han adoptado por el gobernador civil las disposiciones necesarias para restringir la concesión de pasaportes, parece que esta medida no ha dado del todo el resultado apetecido, pues se da el caso de que siendo los pasaportes que se expiden en igual número que en tiempos normales, hay motivos fundados para creer que continúa la emigración en proporciones iguales o mayores que antes de dictar las medidas restrictivas para la concesión de documento, pues parece que son en gran número los emigrantes clandestinos que consiguen burlar la vigilancia establecida en la frontera.

En la entrevista que los comisionados de la Federación catalana-balear celebra-

ron con el Sr. Andrade se estudiaron las medidas que puedan hacer contener dicha emigración, habiéndose convenido en la necesidad, por lo menos, de regularla, ya que es imposible prohibirla en absoluto por resultar violento negar a los que se encuentran sin trabajo facilidades para procurárselo donde sea.

Los Sres. D. José Caralt y D. Luis Ferrer-Vidal presidente del Fomento y de la Cámara de Industria respectivamente, convocaron a los representantes de las distintas asociaciones que asistieron al banquete del Mundial Palace para darles cuenta de las gestiones que han servido cerca del gobierno para obtener las soluciones que demanda el problema económico que la guerra ha planteado a la producción española.

Los Sres. Ferrer-Vidal y Caralt, manifestaron que, acompañados del señor Sedó visitaron al jefe del Gobierno, al ministro de Hacienda, director general de Aduanas y conde de Romanones, como jefe de uno de los partidos turnantes al objeto de interesarles en la concesión de bonos a la exportación, constitución de un consorcio de Bancos para dar mayor amplitud a las operaciones mercantiles que se producen por la importación de primeras materias y exportación de productos manufacturados e implantación de los puertos francos.

El jefe del Gobierno dijo que respecto al último punto nada podrá resolver sin el concurso de las Cortes que mantiene cerradas por razones de alta conveniencia nacional, y respecto a los bonos de exportación aceptados sin ninguna clase de reservas por el conde de Romanones el jefe del Gobierno se manifestó con buena voluntad para estudiarlos. En efecto los citados presidentes de las sociedades económicas celebraron después detenidas conferencias con el Sr. Bugallal y director de Aduanas respecto a este asunto, conviniéndose serían llamados dentro de un corto plazo por el ministro para dejar definitivamente resuelta esta interesante cuestión. Asimismo entendieron conveniente intervenir algunas otras personalidades de otras regiones, representativas de todos los órdenes de intereses ya que se trata de realizar obra de interés nacional.

Todos los presentes unánimemente felicitaron y dieron las gracias a los señores Ferrer-Vidal y Caralt por su gestión, ratificándole su más absoluta confianza y requiriéndoles para que continúen las gestiones comenzadas con tan buenos auspicios con el Gobierno.

ARTURO F. BONO.

Barcelona, 22-V-XV.

(Prohibida la reproducción).

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

EN CHANTADA

Al pasar por Chantada el automóvil del señor obispo de Lugo, estuvo a punto de ocurrir un lamentable suceso.

Una niña, hija de un herrero de aquella localidad, atravesó la carretera en el momento en que pasaba el vehículo.

El «chauffeur» frenó el coche con oportunidad pero no pudo evitar que el «auto» la alcanzase.

El padre de la niña en peligro presa de un ataque nervioso al presenciar lo ocurrido, y viendo que su hija estaba sin conocimiento, arremetió contra el coche del prelado lucense rompiendo todos los cristales con un martillo que casualmente tenía en la mano.

A la niña se le practicó la primera cura por el médico municipal de Chantada.

El «chauffeur» fué detenido y puesto en libertad después de oído por las autoridades de aquel distrito.

Santiaguesas

Dos jóvenes estudiantes de esta Universidad, que terminan ahora la carrera de Medicina, abrigan el propósito, de ofrecerse como facultativos a Francia, figurando en el ejército que opera en la frontera franco alemana.

Por simpatía y admiración a la personalidad del Kaiser, los padres de un niño que nació hace unos días en Santiago acordaron que al bautizarlo, lleve la criatura los nombres de Guillermo, Segundo.

El día 2 de junio, tendrán lugar en el templo de San Francisco, los solemnes funerales por el eterno descanso del inolvidable protector de Santiago, el ilustre Sr. D. Eugenio Montero Ríos.

El Excmo. Ayuntamiento, es la corporación que dedica el funeral, siendo invitados, los centros y corporaciones por oficio.

Las exequias, serán suntuosísimas.

A fines de mes, o principios del próximo, se reunirán los feligreses de las respectivas parroquias de Santiago, para preparar los festividades del Sacramento, y las procesiones que con tal motivo tienen lugar, después del octavario del Corpus.

POR TELÉGRAFO

INFORMACIONES VARIAS

DE LA GUERRA EUROPEA

Madrid 25 15'55

El Rey Víctor Manuel y el Duque de Génova

Comunican de Roma que el Duque de Génova ha visitado al Monarca. Créese probable que éste le conceda la regencia antes de incorporarse al ejército de operaciones.

Los derechos de la prensa

Los mismos informes de Roma aseguran que se ha publicado un decreto muy enérgico limitando los derechos de la prensa durante la guerra.

Los escudos de Austria y Alemania

Durante la noche pasada se han retirado los escudos de Austria y Alemania, de los edificios que ocupaban las respectivas embajadas.

Los representantes alemán y austriaco

Anoche han salido de Roma con dirección a Berlín y Viena los embajadores de ambas naciones, Bülow y Marchiv.

Ataques de los austriacos

En la costa de Italia han tenido lugar algunos ataques por parte de los buques de guerra austriacos.

El puerto de Ancona y otros puntos de la costa han sufrido algunos daños.

También ha sido bombardeada la ciudad de Barletta, donde las granadas austriacas han causado algunos destrozos.

Las baterías de tierra y los buques

Aseguran los informes italianos que los destroyers austriacos han encontrado gran resistencia en las baterías de tierra italianas.

Buscando refugio

Un acorazado italiano, seguido de algunos pequeños buques de combate ha hecho frente a los destroyers austriacos. Obligóles a huir. Tuvieron que refugiarse en Jesi.

Los aeroplanos

Algunos aeroplanos austriacos arrojaron bombas sobre el acorazado y los buques auxiliares italianos, pero sin lograr alcanzarlos.

El mando de la escuadra italiana

Se encargó del mando de la escuadra italiana el duque de los Abruzzos.

El territorio suizo

Italia, Francia, Alemania y Austria, renovarán el consejo federal suizo, comprometiéndose a respetar el territorio de dicha República.

El Rey de Italia a la guerra

Nuevas noticias de Roma dan cuenta de haber marchado al frente de batalla el Rey Víctor Manuel.

Dimisión del jefe del Gobierno austriaco

Comunican de Viena que ha dimitido el presidente del Consejo de Ministros de Austria, después de haberse celebrado un Consejo presidido por el Emperador.

El sustituto

Créese que Francisco José encargará de la Presidencia del Consejo al Conde de Tisza.

Un mensaje al pueblo

El Emperador de Austria ha dirigido un mensaje al pueblo estigmatizando la actitud de Italia.

Termina el mensaje de Francisco José expresando su confianza en el triunfo de las tropas austriacas.

Cuando marchó Bülow

El embajador extraordinario de Alemania en Roma von Bülow ha marchado para su país a las nueve y media de la noche de ayer.

Acompañarle el alto personal de la Embajada, los ministros de Prusia y Baviera, en la Santa Sede y el enviado especial Bávaro en Quirinal.

Coudúcenlos dos trenes especiales hasta la frontera.

Los respetos al Vaticano

«La Tribuna», de Roma, dice que todos los servicios pertenecientes al Vaticano, incluso la correspondencia, serán respetados.

Un buque italiano en Buso

Un despacho oficial de Roma asegura que un contratorpedero italiano entró en Buso a las tres de la mañana, destruyendo un cuartel.

De política

En Palacio

El Rey y el presidente

Estuvo en Palacio esta mañana el presidente del Consejo.

Despachó con el Rey, Informó a éste de los asuntos de actualidad interior y exterior, sin que haya novedad saliente en los informes oficiales.

Todas las noticias que tiene el Gobierno son ya conocidas de la prensa.

El problema de las subsistencias

Ofrecimientos al Gobierno

El presidente del Consejo ha recibido ofrecimientos de comerciantes de distintos pueblos poniendo a 17 pesetas los 100 kilos de patatas.

Entre estos comerciantes figura un proveedor de Madrid, que ofrece dicha mercancía a los precios indicados y presta su domicilio.

Ofrecimientos más ventajosos

Otros ofrecimientos más ventajosos aún ha recibido el Sr. Dato, hechos por comerciantes de Premiá de Mar, Cabrera y Mataró (Cataluña).

Estos comerciantes ponen en el puerto de Barcelona los 100 kilos de patatas a 14'10 pesetas.

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno, hablando con los periodistas, dice que le parecen incomprensibles los precios señalados por los comerciantes de referencia, cuando hay que pagar al agricultor los 100 kilos de patatas a 10 pesetas.

La gestión del Gobierno

Acerca de esta inverosímil reducción de precios en el mercado y de las gestiones realizadas por el Gobierno para lograr los beneficios que para el pueblo supone, hizo el Sr. Dato extensas consideraciones.

Actividad del Gobierno

Dice el presidente del Consejo que el Gobierno no se duerme; que presta una atención preferente a estas cuestiones que entrañan un problema importantísimo para la nación y que pone en práctica todo género de medios para resolverlo del modo más favorable a los intereses del pueblo, armonizando los del agricultor y los del consumidor.

Italia y Alemania

No hay tal declaración

El Sr. Dato negó, terminantemente que Alemania haya declarado la guerra a Italia.

Los Reyes

A la Granja

En el próximo mes de junio, marcharán a la Granja, los Reyes D. Alfonso y doña Victoria.

Por los reos de Benagalbón

Siguen las gestiones

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas que seguía recibiendo numerosas visitas y multitud de telegramas interesando el indulto de los reos de Benagalbón.

La «Gaceta»

Varias disposiciones

De Gracia y Justicia

La «Gaceta» de hoy publica un de-

creto del Ministerio de Gracia y Justicia. Convocando a exámenes para la provisión de 206 plazas vacantes de vigilantes de segunda del cuerpo de prisiones.

De Gobernación

Disponiendo que los funcionarios de las Diputaciones provinciales que reúnan condiciones, se presenten a realizar exámenes de aptitud para el ingreso, como aspirantes, en el cuerpo de secretarios de dichos centros.

Firma regia

De Gobernación

Decretos varios

Acceptando el solar ofrecido por el Ayuntamiento de Valladolid con destino a la construcción de una casa para Correos y Telégrafos.

Modificando el plan de ensanche de Valencia por la rasante de la calle de Guillén de Castro.

Autorizando al Ayuntamiento de Madrid para construir una plaza de forma elíptica en el Portillo de Embajadores.

Concediendo honores de jefe de Administración civil al delegado del Gobierno en Lanzarote (Canarias), D. José Pereira.

De Marruecos

Los partes de hoy

Sin novedad

Los partes oficiales del Gobierno acusan tranquilidad completa en todas nuestras plazas y posiciones de Marruecos.

Información general

En Toledo

Violento incendio

Comunican de Toledo que se ha declarado un incendio violentísimo, durante la madrugada de hoy, en el edificio donde se hallan instaladas las oficinas de la Jefatura de Obras públicas.

La parte alta de dicho edificio ha sido pasto de las llamas, quedando casi por completo destruida.

La documentación

Los mismos informes aseguran que tras largos esfuerzos de los bomberos y del público, que acudieron desde los primeros momentos a sofocar el incendio, se ha podido salvar toda la documentación de dichas oficinas.

ULTIMA HORA

Madrid 26 4'15

Más de la guerra

Los alemanes en el frente oriental

Aseguran los despachos de Berlín que los alemanes han obtenido un importante triunfo en el frente oriental.

Al noroeste de Przemyl tomaron varios pueblos. Hicieron a los rusos 21.000 prisioneros.

Cogieron, además, 39 cañones y un centenar de ametralladoras.

Acorazado ruso a pique

Un submarino turco ha echado a pique al acorazado ruso «Ssnopt» en aguas del Mar Negro.

Ataque al arsenal de Venecia

La flota austriaca atacó nuevamente al arsenal de Venecia, causando destrozos.

En Ancona

También fué atacado de nuevo el puerto de Ancona, produciendo daños y víctimas.

El Kaiser

Otros informes de Berlín aseguran que el Kaiser ha salido para Faroslaw,

La Bolsa

Table with market data including 'Fondos públicos', 'Acciones', and 'Cambios' with various numerical values.

Un nuevo manantial de energía

La electricidad y los agentes físicos tienen en estos últimos años numerosos adeptos. La radioactiva de algunas aguas minerales tiene para ella, su novedad...

EN EL «TEATRO-CIRCO»

La quinta de abono

El estreno de LAS GOLONDRINAS, hoy, en función de abono.

La compañía de Beut dió anoche un buen programa. Con gusto se volvieron a oír las tres zarzuelas «El húsar de la guardia», «Los cadetes de la Reina» y «La venta de D. Quijote».

En «El húsar» cumplieron bastante bien los artistas, pero flojeó la orquesta. En «Los cadetes», que pasaron sin bisi ni un número, flojearon los artistas y la orquesta.

No hubo en toda la velada exceso de aplausos. El Sr. Inigo sufrió dos toques de atención, por apayasar sus personalidades. Es un excelente actor Sr. Inigo...

De telón acá ocurrieron grandes cosas anoche. El anuncio del estreno de «Las golondrinas» para hoy, en función extraordinaria y fuera de abono...

Para esta noche auguramos un lleno. Hay verdadero interés en conocer la obra de Usandizaga que tan buena acogida tuvo en todas las salas donde fué presentada.

Comenzará la función a las nueve y media en punto.

MERCADOS

Nota de los precios que han regido en los mercados celebrados el martes en esta ciudad:

- Trigo, farrado 4'75. Centeno, id. 3'50. Maíz, id. 5'00. Habas, id. 5'50. Patatas, quintal 8'00. Huevos, docena 0'90. Tocino, libra 1'40. Manteca, id. 1'40.

España y Portugal

Con motivo de la revolución actual en la vecina república, se ha vuelto a poner sobre el tapete la tan debatida intervención extranjera.

España, exclaman unos, bien podía dejar ese hueso marroquí que en la Conferencia de Algeciras le han dado las naciones conferenciantes; tiene mayor probabilidad de saborear rica carne...

Portugal perteneció a España; Portugal forma, con España, península Ibérica; hasta la oro-hidrografía peninsular asevera, induce a la realización de nuestro patriótico y magno problema ibero...

España la península Ibérica también Suecia y Noruega forman la Escandinavia, y están nacionalmente separadas, no obstante haber estado unidas...

El pueblo portugués es fanfarrón, pero al mismo tiempo es independiente y civilizado, como independiente y civilizado es y será el belga...

Portugal es digno de compasión por las luchas interiores que lo destrozan, pero es digno de admiración, pues sus gentes, que son finas y atentas...

Política de la neutralidad. He aquí un nuevo tratado a escribir. Neutralidad es, a mi entender, equilibrio perfecto...

Decía «España»—ese semanario intelectual, un poco disonante en el concierto grueso, de la gruesa prensa española...

El bonito juego de las sorpresas. Somos aficionados, aficionados a las sorpresas. Ante la caja con confites, abierta, y la caja cerrada, preferimos la última...

Jugamos a la lotería en España, y esperamos, aún sin jugar, un premio en esta gigantesca lotería, cuyos bombos se están hinchando con proyectiles de diez kilos.

Nada de seguir al apóstol, que apenas habla fuerte, y que si lo hace es en desierto. La intelectualidad tiene una actuación subterránea en España...

Política de la neutralidad o del silencio. Paz, saludable armonía, o sueño. Tranquilidad de ánimo o indiferencia. Abandono a los vientos que vengán, vengán de donde viniéren, o locura.

Estos son los números con que jugamos en la lotería internacional. No esperamos premio. Mas pensemos, aunque parezca absurdo esto de pensar...

La voz de la alarma nos la darán con tiempo. Vendrá de Marte o de la Escandinavia. De ningún modo nos la darán los políticos, pues, su voz, que es el periódico, no es otra cosa que un papel grande, capaz de ser telón de fondo...

Más... es primavera. España, aire, sol, toros...

Administración de justicia: Sentencia del juez de primera instancia de Chantada declarando pobre en sentido legal a Manuel López Rodríguez...

El juez de primera instancia de Sarria cita a Balbino y Juan Penela García ausentes en ignorado paradero.

Sentencia del Tribunal municipal de Neira de Jesús condenando con costas, al demandado D. Odón Moreno Mouriz, a que luego que esta sentencia sea firme, pague al demandante José López Díaz las 100 pesetas que reclama en la demanda inicial.

Crónica judicial

Suspensión y conformidad

Dos juicios estaban señalados para el día de ayer.

Rogelio Bouza debía responder de un delito de disparo y como no compareció por hallarse enfermo, se suspendió el juicio hasta nuevo señalamiento.

El otro juicio señalado para el mismo día, procedía del juzgado de Monforte. Acusábase a Luciano de la Rubia, de un delito de hurto, para el que pedía el fiscal, 125 pesetas de multa...

Diarios oficiales

«Boletín», del día 25

Administración de justicia: Sentencia del juez de primera instancia de Chantada declarando pobre en sentido legal a Manuel López Rodríguez para promover el juicio de abintestato o testamentaria de su abuelo Tomás López.

LO MÁS SALIENTE

Paz en la guerra

Llevamos muy cerca de un año presenciando el espectáculo de una guerra gigantesca, y, a excepción de acaloradas discusiones de café y casino, en las que germanófilos, anglófilos, francófilos y rusófilos se tiran los trastos a la cabeza...

Prever; esto es todo en la política de los pueblos. El individualismo no tiene valor alguno en lo que a la política se refiere, y muy especialmente en lo que se refiere a la política internacional.

La prensa española, la política internacional española, la opinión española, están apartando temerosas los ojos del espectáculo europeo.

Política de la neutralidad. He aquí un nuevo tratado a escribir. Neutralidad es, a mi entender, equilibrio perfecto, estable; pero, no es silencio, temor, inquietud ahogada.

Decía «España»—ese semanario intelectual, un poco disonante en el concierto grueso, de la gruesa prensa española...

El bonito juego de las sorpresas. Somos aficionados, aficionados a las sorpresas. Ante la caja con confites, abierta, y la caja cerrada, preferimos la última...

Jugamos a la lotería en España, y esperamos, aún sin jugar, un premio en esta gigantesca lotería, cuyos bombos se están hinchando con proyectiles de diez kilos.

Nada de seguir al apóstol, que apenas habla fuerte, y que si lo hace es en desierto. La intelectualidad tiene una actuación subterránea en España...

Política de la neutralidad o del silencio. Paz, saludable armonía, o sueño. Tranquilidad de ánimo o indiferencia. Abandono a los vientos que vengán, vengán de donde viniéren, o locura.

Estos son los números con que jugamos en la lotería internacional. No esperamos premio. Mas pensemos, aunque parezca absurdo esto de pensar...

La voz de la alarma nos la darán con tiempo. Vendrá de Marte o de la Escandinavia. De ningún modo nos la darán los políticos, pues, su voz, que es el periódico, no es otra cosa que un papel grande, capaz de ser telón de fondo...

Más... es primavera. España, aire, sol, toros...

Administración de justicia: Sentencia del juez de primera instancia de Chantada declarando pobre en sentido legal a Manuel López Rodríguez...

El juez de primera instancia de Sarria cita a Balbino y Juan Penela García ausentes en ignorado paradero.

Sentencia del Tribunal municipal de Neira de Jesús condenando con costas, al demandado D. Odón Moreno Mouriz, a que luego que esta sentencia sea firme, pague al demandante José López Díaz las 100 pesetas que reclama en la demanda inicial.

Administración de justicia: Sentencia del juez de primera instancia de Chantada declarando pobre en sentido legal a Manuel López Rodríguez...

El juez de primera instancia de Sarria cita a Balbino y Juan Penela García ausentes en ignorado paradero.

Sentencia del Tribunal municipal de Neira de Jesús condenando con costas, al demandado D. Odón Moreno Mouriz, a que luego que esta sentencia sea firme, pague al demandante José López Díaz las 100 pesetas que reclama en la demanda inicial.

Administración de justicia: Sentencia del juez de primera instancia de Chantada declarando pobre en sentido legal a Manuel López Rodríguez...

El juez de primera instancia de Sarria cita a Balbino y Juan Penela García ausentes en ignorado paradero.

Sentencia del Tribunal municipal de Neira de Jesús condenando con costas, al demandado D. Odón Moreno Mouriz, a que luego que esta sentencia sea firme, pague al demandante José López Díaz las 100 pesetas que reclama en la demanda inicial.

Administración de justicia: Sentencia del juez de primera instancia de Chantada declarando pobre en sentido legal a Manuel López Rodríguez...

El juez de primera instancia de Sarria cita a Balbino y Juan Penela García ausentes en ignorado paradero.

Sentencia del Tribunal municipal de Neira de Jesús condenando con costas, al demandado D. Odón Moreno Mouriz, a que luego que esta sentencia sea firme, pague al demandante José López Díaz las 100 pesetas que reclama en la demanda inicial.

Administración de justicia: Sentencia del juez de primera instancia de Chantada declarando pobre en sentido legal a Manuel López Rodríguez...

EN EL FRENTE ORIENTAL

Explicación de los fracasos rusos

De «La Correspondencia de España»:

Indudablemente, von Mackensen logró sus primeros éxitos gracias no solo a la superioridad de sus efectivos—superioridad lograda con una rápida y silenciosa concentración en Cracovia—sino también al empleo desenfrenado de enormes masas de artillería de gran calibre...

En Polonia del Sur estaban, al iniciarse la ofensiva a fondo de von Mackensen, delante del ejército austriaco del general Woynsch y de los Cuerpos austriacos también, del general Dankl.

El Gran Duque, al saber lo que ocurría en Galitzia, ordenó que sus tropas del Nida se replegaran a las montañas de Kielce y a la línea Opatow-Sandomierz. Dankl y Woynsch las picaron la retaguardia.

Entre Przemysl y Jaroslau, los moscovitas ocupan ambas orillas del San y amenazan de flanco a los contingentes de von Mackensen, que forman una cuña en sus líneas y que luchan con un río a la espalda.

Pasado Przemysl, que es bombardeado con baterías de mucho alcance, termina la verdadera línea del San. Entre este río y el Dniester se eleva una montaña de flancos arbolados, de unos trescientos metros de altura.

A los ejércitos de Boroewic y Bochm Ermolli sucede el ejército alemán de von Linzinger. Esas fuerzas ocupan un frente que comienza en Boryslaw y luego se abate bruscamente al Sur y atraviesa el Orawa y el Oporto.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

Los rusos tienen detrás la vía férrea que por Sambos, Drohobycz, Stryj, Dolina y Kolusz llega a Stanislaw. Es posible que la primera parte de ella sea dominada por los austriacos.

El monumento a la condesa de Pardo Bazán

La comisión efectiva constituida en Lugo y de la cual es elemento principalísimo nuestro amigo Sr. Amor Meilán, continúa recibiendo donativos para esta obra.

Ultimamente llegaron a su poder, entre otros, los donativos de 200 pesetas con que contribuyen al homenaje artistas tan esclarecidos como D. Fernando Díaz de Mendoza y su esposa doña María Guerrero; los de los ilustres aristócratas señores duques de Tamames y señora condesa de San Rafael; del opulento banquero y ex diputado por La Coruña D. Gustavo Baier...

Uno de estos días será abonado al escultor Sr. Coullant Valera el segundo de los plazos con él convenidos, el cual se completará con las cantidades recaudadas hace años por la comisión local de la Coruña...

El proyectado monumento—cuya inauguración ha de hacerse en el entrante verano—ha sido mejorado notablemente, pues además de ser fundida en bronce la artística cartela-dedicatoria, llevará labrados en piedra los ramos que coronan los jarrones extremos...

La estatua sedente de la ilustre escritora—por cierto de un admirable parecido—que irá en el centro del monumento y que mide 1'75 metros de altura, hállase ya vaciada en yeso en el estudio que el Sr. Coullant Valera posee en Sevilla para ser labrada...

Estos días se dedican los exploradores lucenses a hacer prácticas de excul-tismo en su local social.

El Gobernador civil de esta provincia ha acordado declarar oficialmente la existencia de la epidemia sarampiosa en el término municipal de Lugo.

Por el señor arrendatario para el servicio de la recaudación de contribuciones e impuestos de esta provincia han sido nombrados auxiliares Agentes ejecutivos D. Emilio Pérez Feijo, vecino de Castro; D. Gonzalo Otero Cortés, vecino de Chantada...

Hoy se procederá en el cuartel de San Fernando a la vacunación de los individuos del cupo de instrucción del regimiento de Zamora recientemente incorporados.

La «Gaceta» publica una disposición ordenando que se anuncien las subastas para contratar la construcción y explotación de los centros telefónicos urbanos de Monforte y Betanzos.

El inspector de emigración detuvo en La Coruña cuando trataba de embarcar para la Habana, en el vapor «Caroline», a un individuo llamado Nicolás Díaz N., de Riobarba, en Vivero.

A pesar del calor que en algunos días se ha sentido no se regó ni una sola vez la calle de la Reina.

De esto protestan justamente los vecinos, sobre todo los comerciantes. Ayer, además, estuvo apilado el sedimento de los registros del agua durante las horas en que el sol quemaba con mayor intensidad.

Es necesario, señor alcalde accidental, que hoy mismo se den las órdenes necesarias para que todos los días que no llueva se riegue el asfalto, por convenir así a su conservación y a la salud pública.

Los mercados ordinarios del martes

ECOS

DE LUGO

Estos días se dedican los exploradores lucenses a hacer prácticas de excul-tismo en su local social.

El Gobernador civil de esta provincia ha acordado declarar oficialmente la existencia de la epidemia sarampiosa en el término municipal de Lugo.

Por el señor arrendatario para el servicio de la recaudación de contribuciones e impuestos de esta provincia han sido nombrados auxiliares Agentes ejecutivos D. Emilio Pérez Feijo, vecino de Castro; D. Gonzalo Otero Cortés, vecino de Chantada...

Hoy se procederá en el cuartel de San Fernando a la vacunación de los individuos del cupo de instrucción del regimiento de Zamora recientemente incorporados.

La «Gaceta» publica una disposición ordenando que se anuncien las subastas para contratar la construcción y explotación de los centros telefónicos urbanos de Monforte y Betanzos.

El inspector de emigración detuvo en La Coruña cuando trataba de embarcar para la Habana, en el vapor «Caroline», a un individuo llamado Nicolás Díaz N., de Riobarba, en Vivero.

A pesar del calor que en algunos días se ha sentido no se regó ni una sola vez la calle de la Reina.

De esto protestan justamente los vecinos, sobre todo los comerciantes. Ayer, además, estuvo apilado el sedimento de los registros del agua durante las horas en que el sol quemaba con mayor intensidad.

Es necesario, señor alcalde accidental, que hoy mismo se den las órdenes necesarias para que todos los días que no llueva se riegue el asfalto, por convenir así a su conservación y a la salud pública.

Los mercados ordinarios del martes

Los mercados ordinarios del martes

Agua de Villaza

Estómago, Riñones, Hígado, Vías urinarias. — UNICA DE MESA
PÍDASE: FARMACIAS, DROGUERÍAS Y HOTELES
 Para pedidos al concesionario en Galicia: Ramiro Pérez Sotelo. — VIGO

que en nuestra ciudad se celebraron viéronse bastante concurridos.

En los mercados de Galicia se cotiza a 8 pesetas el quintal de patatas.

Comenzó a publicarse en La Coruña un nuevo semanario titulado «La Ciudad».

Es general en toda la región gallega el tiempo tormentoso.

Dice la «Integridad de Tuya»:

«Entre siete y ocho y media de la tarde del domingo descargó sobre esta ciudad una fuerte tronada seguida de grandes aguaceros».

Las descargas eléctricas se sucedieron sin interrupción durante largo tiempo.

En el monte «Faro» y en otros próximos a estos contornos cayeron algunos rayos, sin que afortunadamente hayan producido desgracias.

Se ha dispuesto que con toda urgencia se constituyan las Juntas provinciales antituberculosas, donde no existan dichos organismos.

El próximo domingo, 30 del corriente, como terminación del mes de las flores, se celebrará en Curtis una fiesta solemne, iniciada por la Sociedad de las Hijas de María.

Con el fin de dar mayor realce a la función religiosa, que se compondrá de una misa solemne, se ha encomendado el sermón al notable orador sagrado, don César Abellán, magistral de Lugo.

En la procesión que al final de la misa recorrerá el pueblo, figura la banda de música de Arca.

Completarán el programa de ese día algunos festejos populares que se hallan en preparación.

DE GALICIA

Coruña.

Se practicó la autopsia en el anfiteatro del Cementerio católico, al cadáver de José López Rivas (a) «Golfín», a quien dió muerte el viernes último el vendedor de cacahuet José Iglesias Corral.

La efectuaron el médico forense, señor García Ramos, y el del Municipio señor Villardefranco, auxiliados del practicante Sr. Vegas.

Se vió que la bala que le causó la muerte le atravesó el corazón y el hígado.

No fué posible hallar el proyectil.

En el vapor «Valbanera» fué enviado por el cónsul español en la Habana, a disposición del gobernador de La Coruña, el muchacho de catorce años Vicente Gallego López.

Como éste tiene, por lo visto, sus padres en Maranhão, cerca de Ortigueira, salió para aquel pueblo.

Por haber dado muerte con trozos de tocino envenenados, a un perro de Francisca Vila, de Puerto del Son, fué detenido el vecino del mismo punto, Manuel Mariño López.

Santiago.

Un ripert atropelló a una anciana, vecina de Córnes, frente al fieltro del Camino Nuevo, produciéndole lesiones que fueron calificadas de pronóstico reservado.

La atropellada fué conducida al Hospital.

Se ha verificado la procesión del Catecismo, que resultó brillantísima.

Iba presidida por el conónigo penitenciario. Asistió enorme gentío.

Orense.

En Orense fué obsequiado con un banquete el escritor D. Ramón Villarino de Sáa, con motivo de haber estrenado con éxito su comedia «La última merced».

Fuó curada por el médico de guardia, Sr. Rionegro, la niña Marina Díez, de una herida en el labio superior, que le inflirió otro niño con una piedra.

Después de recibir un punto de sutura, pasó a su domicilio, calle de Arcedianos, en brazos de su madre.

Sus padres son portugueses, y la niña nació en Vigo.

Pontevedra.

Se celebró un concurrido baile en la Sociedad Recreo Juventud de Mourente. Una afinada orquesta amenizó el acto, no decayendo la animación hasta muy entrada la mañana.

La compañía del Sr. Villagómez ha desistido de venir a esta ciudad en vista de que solo había abonados dos sillas y una platea.

Ha sido nombrado por la ley de licenciados del Ejército escribiente del Instituto general y técnico de Pontevedra el brigada D. Enrique Furio Otero.

Vigo.

En las últimas horas de la tarde del domingo último descargó sobre Vigo una

tronada, cayendo durante un cuarto de hora agua en abundancia y oyéndose algunos truenos.

Durante algunos minutos se apagaron las luces del alumbrado eléctrico, quedando los salones de espectáculos sin alumbrado, pero pronto volvió la luz con gran alborozo de las muchas personas que en ellos había.

Agradó en extremo a los numerosos socios que el domingo acudieron a la Tertulia, el concierto dado en los salones de dicha Sociedad por la Agrupación Sinfónica.

Es esta una agrupación artística que cuenta con valiosos elementos.

La política española en Africa

Han publicado los Centros comerciales hispano-marroquíes un folleto demostrativo de su actuación con respecto a la política económica de España en Africa, y leyes indispensables para que los sacrificios del país no resulten estériles, como también varios proyectos de ley presentados a las Cortes, la información elevada por dicha entidad, una relación de los principales productos de consumo en Marruecos y otra de leyes necesarias para el fomento de los intereses españoles en el Mogreb.

Es un estudio detenido del problema, en el que abundan las comparaciones, se fundamentan los cálculos y se expresa todo un plan económico para que España obtenga los beneficios que son de esperar después de su acción militar.

Es indiscutible que España no puede aspirar a dominar ni el mercado de la zona española, ni Ceuta, ni Melilla, ni la zona francesa, ni Canarias en tanto que no se apliquen las leyes de expansión comercial que están en vigor en otras naciones.

Asimismo se ocupa de una bien intencionada real orden del Ministerio de la Guerra, lamentando que por circunstancias que en el notable folleto se señalan no produzca los resultados prácticos que serían de esperar.

Estadística minera del año 1913

Publicada recientemente la Memoria anual de la producción minero-metalúrgica, forma por el Consejo de minería, vamos a extractar algunas cifras y datos, especialmente las referentes al hierro y al carbón.

Según se hace notar en el prólogo, en ambas sustancias se ve el progreso, aunque no tan rápido como fuera de desear, porque aún sigue la importación del carbón, y somos tributarios de otros países en los hierros manufacturados.

9.861.668 son las toneladas métricas explotadas de mineral de hierro, de las cuales corresponden a Vizcaya 3.864 mil 593.

Sigue Almería, con 1.350.247 toneladas. Vienen luego Santander, con 1 278 mil 087 toneladas; Murcia, con 77.540; Lugo, con 290.300; Guadalajara, con 278 mil 528; Granada, con 284.719; Huelva, con 211.942; Guipúzcoa, con 96.718, etcétera.

Son siete las provincias en que se ha explotado la hulla, sumando un total de 3.783.214, en la forma siguiente:

Oviedo, 2.413.509 toneladas; Ciudad Real, 369.375; León, 328.246; Córdoba, 354.976; Sevilla, 778.000; Palencia, 127 mil 916, y Gerona, 11.193.

Se han obtenido en el año 1913, 595 mil 677 toneladas de cok fabricado en cinco provincias.

Vizcaya, 310.669 toneladas; Oviedo, 154.196; Santander 53.436; Córdoba, 46 mil 561; y León, 30.815.

La fabricación del hierro y acero dió lugar a los siguientes productos:

En Vizcaya: lingote transformado, toneladas 292.468; acero laminado, 218.122; acero forjado, 887 toneladas; productos elaborados, 23.463.

En Oviedo: lingote vendido, 12.178 toneladas; hierros y aceros laminados, toneladas, 44 233; hierros y aceros trefilados, 2.270 toneladas; forjados, 2.163 toneladas; piezas fundidas, 2.166 toneladas.

En Santander: lingote vendido, 41 mil 269 toneladas; acero, 8.496 toneladas.

En Navarra: acero laminado, 1.222 toneladas; acero martillado, 690 toneladas.

En Guipúzcoa: acero laminado, 5.000 toneladas, y acero dulce, 3.875 toneladas.

En Alava: acero laminado, 3 140 toneladas, y acero forjado, 609 toneladas.

El valor de las 9.861.668 toneladas de mineral de hierro subió a 62.604.836 pesetas a bocamina.

El de las 3.783.314 toneladas de hulla fué 69.588.529 pesetas a bocamina.

Por último, el valor total a pie de fábrica del hierro y acero producido subió a 76.706.198, siendo el de cok 20.138.092 pesetas.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos del día 26. — Santos: Felipe.

DE MODAS

El traje triunfador. — Faldas y cuerpos. — Levita y redingote

Es indiscutible que el traje preferido por las mujeres es el de hechura sastre, no solo por su sencillez, sino por su comodidad y elegancia. Súmese a esto el que dichos trajes, aunque la moda los modifique, en uno u otro sentido, permite siempre acusar la gallardía de las líneas femeninas en toda su grácil manifestación, afirmando la superioridad de los contornos y afinando y elegantizando la silueta, y se comprenderá fácilmente porque esos vestidos se perpetúan a través de los años del buen gusto.

Pero siempre la forma sastre se llevó la palma entre todas las creaciones de la moda, esta primavera, más que nunca se ha hecho ostensible su superioridad, dirigida con mejor gusto, y de mayor utilidad y práctica, armonizándose con las necesidades de la vida actual.

La falda, amplia y corta, aunque no tanto que convierta a la mujer en una «tobillera», lo cual sería ridículo, resulta una verdadera liberación para las damas que, gracias a ella, pueden subir cómodamente una escalera, saltar un arroyuelo, ir y venir con rapidez y soltura, sin el martirio de la antigua, trava... aniestética y molestísima. Además, la falda prudentemente corta, prestará a la mujer cierto encanto de juventud, acusada mayormente por la libertad y viveza de los movimientos.

En cuanto al cuerpo sin ser recomendable en absoluto el corte sastre clásico, se ha impuesto por elegancia y distinción la levita recta y amplia, de solapas hombrunas, con bolsillos en pecho y caderas, y entallado convenientemente. El color aunque indiferente, suele ser lo más adoptado el azul merino, el kaki o el azul-soldado. Sencillos generalmente esas levitas, pueden adoptar, sin exageraciones la forma de las cascacas militares, o bien la de largos y amplios redingotes. En esto solamente se ha de tener cuidado de no incurrir en distracciones del buen gusto.

También son corrientes las levitas cortas que, con cualquiera falda, prestan a la mujer una silueta elegante y desmenuada, y aun las de talla imperio bullonadas, con o sin cinturón a la altura del talle, hechas en sedas o satenes, muy apropiadas para paseo y reuniones de primera.

En general, cualquier modelo de levita o redingote es bueno con tal de que no peque de exagerado: las hay con cinturones de forma, sin ellos, con faldales chorreados, lisos, cuellos rectos, vueltos, con puños de aplicación de la misma tela, o con manga lisa. Las telas más comunemente empleadas son la sarga, las sedas lisas, y los tejidos poco fuertes, cuya relativa endeblez no exenta de tiesura permite que la tela se pliegue justamente al al contorno, sin restar a éste nada de su gracia natural.

VIZCONDESA DE REVILLA.

UN CUENTO

El emperador y las mariposas

La comarca quimérica en que nuestros sueños se fijan algunas veces estaba en otro tiempo gobernada por un joven emperador muy cruel y muy encantador, Heliegábalé, del país de las hadas; era al propio tiempo amable y siniestro, gracioso y feroz; ¡la hermosa originalidad de sus caprichos llegaba hasta la barbarie y sus más allá. Un día en que se sintió cansado de la blancura de las flores de lis, hizo cortar con cuchillos de oro todas las que había en su jardín.

Debido a la impetuosidad de su depretemo, que cada día tenía nuevas exigencias, se enajenaba poco a poco las simpatías de sus súbditos.

La irritación de estos no tuvo límites la mañana de Julio en que un decreto imperial ordenó que todos los habitantes varones de la comarca, sin distinción de edad o clases, se dedicaran a cazar mariposas desde el alba a la noche y sin descanso, hasta que no hubiese ningún pétalo en las flores.

Esto es demasiado. Cazar mariposas, renunciar a otras tareas más útiles para seguir a través de bosques y llanuras — como hacen las niñas en el patio del convento — alas frías que palpan siempre y no pesan nunca. ¡Valiente tarea la que se les encargaba!

Sería cosa de ver a los magistrados abandonar los Tribunales, a los banqueros dejar sus oficinas y a los comerciantes sus tiendas, con el único objeto de apresar con un hilo de seda la mariposa que besa las rosas.

¡Por quién se les había tomado? Es verdad que habían soportado humillantes aventuras, tolerado — no pudiendo hacer otra cosa — que se les tomase su dinero y cuanto de máspreciado poseían, consentido igualmente, y rechinando los dientes bajo sus sonrisas, en vestirse de negro las noches de baile en la corte, para que la blancura de las bailarinas resaltase más en el fondo sombrío.

¡Pero en cuanto a cazar mariposas, a eso no se resignaría nunca!

Un notario, sobre todo, se mostró particularmente rebelde. Por dos o tres veces prefirió frases que habrían causado envidia a los ciudadanos de las Repúblicas antiguas. «¡Morir antes que cazar mariposas!» fué el grito de guerra de los sublevados.

Tocaron a rebato y los insurgentes se dirigieron al palacio real, en el que el joven emperador, descuidado, jugaba al ajedrez con una hermosa cortesana.

Los alabarderos y mosqueteros se defendieron ante el número. El valeroso ejército de jóvenes rubias no tardó en ceder también, y los vestíbulos y escaleras se vieron invadidos por la multitud triunfante, que destruyó las puertas. Pero este ruido no causó espanto alguno al joven emperador, que jugaba al ajedrez sonriendo. Desde hacía mucho tiempo tenía previsto el fin probable de sus alegrías y sus orgullosos.

Tenía a su alcance dos medios de librarse del furor popular: en el bolsillo de su casaca de seda, un frasquito lleno de un veneno delicado que produce la muerte en medio de hermosos sueños, y del otro lado de la ventana abierta, un patio empedrado con piedras preciosas, en el que se estrellarían sus miembros y se derramaría su sangre sobre amatistas y rubies. Pero la cortesana, cayendo de rodillas ante su imperial amante, le dijo: — ¡Señor, señor! No os empeñéis en una peligrosa resistencia. ¡Renunciad a un vano capricho! ¡Qué os importan las mariposas de los jardines y las praderas? ¡No poseéis cuanto deseáis! Ceded una vez solamente.

El Emperador cesó de sonreír. — ¡El motivo de mi odio? Escucha — dijo rechinando los dientes, en trato a su alrededor redoblaba el amenazador tumulto.

¡Escucha! Hace días me paseaba en la línea del bosque florido. Era feliz. La noche anterior había visto satisfechos mis mayores deseos de grandeza y mis anhelos de felicidad.

Nunca había conocido con tanta intensidad el orgullo del Todopoderoso. Soñaba en que toda la belleza terrestre me pertenecía a mí solo; por ví sobre una ramita de zarza una flor raquítica en botón, que vacilaba en abrirse, temiendo que después de abierta no resultase hermosa.

De repente sentí el deseo de que se abriese la triste flor, a quien nadie querría. Florecilla enferma, de una rama casi muerta, florece por mí, ¡yo te lo suplico! Pero fué en vano; en vano que me enfadase; le dí a la tonta el orden de que abriese, y parecía no oírme. ¡Oh, rabia! Casado nada había resistido hasta entonces a mis caprichos, esa flor raquítica; se negaba a obedecerme.

Pero aún me estaba reservada otra peor humillación. Si; mientras yo estaba inmóvil y silencioso, estupefacto ante esta resistencia a un capricho, una marinera blanca se paró sobre la débil florecilla, y ¡la ví abrirse bajo la palpitación de las alas de la mariposa.

He aquí por qué he jurado hacer exterminar en todos los jardines y bosques de mi Imperio las mariposas insolentes.

Pero el joven Emperador no pudo proseguir; las puertas cedieron al empuje de la multitud, y ya iba a ser víctima de ella cuando después de encogerse de hombros se lanzó por la ventana en el patio empedrado de pedrerías, en el que sus miembros se estrellarían y su sangre salpicaría los rubies y las amatistas.

La caída fué rápida; pero tuvo tiempo de coger en el aire y aplastar entre sus manos una de aquellas mariposas que las rosas prefieren a los Emperadores.

CATULO MÉNDEZ.

«APRENDED HISTORIA»

Una carta de Roma, publicada en un diario de Madrid, desarrolla entre otras, la original idea de que si España no ocupa en el mundo el lugar que le corresponde es debido a que no sabe oír. El autor del artículo presenta como ejemplo a su país, la actitud de Italia:

«Y ¡qué progresos ha realizado Italia! Tuvo que pagar a Napoleón la ayuda que le presentara dejándose amputar la Saboya, Niza y Córcega, es verdad... Pero nació en ella el rencor... Y no cabe duda, el rencor levanta a los pueblos...»

Napoleón, poco después perdía una guerra, dos provincias y la Corona... ¡Hay una justicia inminente! Italia caída en brazos de Alemania y Austria, y cerraba con doble llave los Alpes franceses... Y entonces comenzó «el risorgimiento...»

Es difícil, aun dando por bueno que las exigencias del reportaje actual, obligan a redactor con apresuramiento dejar pasar tan inaperdadas afirmaciones.

Hasta ahora era cosa corriente que Córcega fué, no cedida por Italia por el tratado de Turín del 24 de marzo de 1800, sino vendida a Luis XV por la República de Génova en 1768. Media, pues, entre la verdad histórica y la alusión del corresponsal antedicho, la friolera de un siglo.

En cuanto al «Risorgimiento» que el mismo artículo data de 1870, también hasta ahora se creía que vino tras el período romántico de las conspiraciones italianas, y que hasta 1830 empezó a desempeñar el papel de emancipador. Por lo demás, el órgano titulado «Risorgimiento» fué fundado por Cavour en 1847.

Y en cuanto a la unidad italiana data de 1866 y no de la guerra franco-alemana. El artículo a que nos referimos añade:

«Aprended historia vosotros los que estáis corrompiéndonos las oraciones en España con las grandezas de Francia, de sus revoluciones gloriosas, de sus sacrificios por la Humanidad...»

Excelente es el consejo de «aprended historia», y quizá a quién primero convenga seguirlo sea a su propio autor.

CRÓNICA MÉDICA

¡Más que el máximo!

Nadie niega ya hoy que el atritismo, bajo todas sus formas, que van desde la gota y el

reumatismo hasta el eczema y el herpetismo y el acné, pasando a ella por la jaqueca crónica, la obesidad, la ciática, las neuralgias, los cólicos hepáticos, la neuritis, la arterioesclerosis, etc., no resulte del exceso de ácido úrico en la sangre, y no sea, por consiguiente, justiciable de una terapéutica basada sobre la solubilización del ácido úrico y de los uratos insolubles.

Nadie puede negar tampoco que, entre los numerosos disolventes del ácido úrico, una mención especial y un puesto de honor deben reservarse a la PIPERACINA MIDY, cuyo poder disolvente, superior a los demás medicamentos similares, incluso la misma litina, puede evaluarse en el 92 por 100.

Por este hecho, se pudiera decir que no existe un solo medicamento realmente eficaz contra el atritismo que no contenga Piperacina y que no tome de ella sus mejores virtudes. En cambio no hay uno solo de estos medicamentos que no sea inferior a la PIPERACINA MIDY, puesto que los otros ingredientes que se mezclan a ella no pueden por menos de atenuar su acción.

No hay duda que hay algunas de estas especialidades cuyos promotores no temen afirmar que son dos, tres, cuatro veces más energicos que la Piperacina... Pero en vista de esta afirmación, sería necesario concluir que aquellas disuelven el 184, 276 (o el 368 por 100 de ácido úrico o sea «que tienen») MÁS PODER DISOLVENTE QUE EL MAXIMUM Y, ¡el que quiere probar «demasiado», no prueba «nada»!

DR. PIERRE DUPLAN.

A tomar: 2 cucharadas de las de café por día.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Amalia Roldán Fernández

Recibió ya para la próxima temporada de verano las elegantes colecciones de sombreros-modelo para señora, señoritas y niños y un variado surtido en bebés, pamelas, bateles, cascos de todas clases e infinidad de artículos de novedad para la confección; reforma y adorno de los mismos.

Tiene también la representación de los figurines de modas más importantes de España y del extranjero lo que participa con gusto a su distinguida clientela, y señoras en general.

AMALIA ROLDÁN FERNÁNDEZ. — REINA 19, LUGO

Sombrerería de FERNÁNDEZ PIMENTEL

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 15

Se ha recibido un surtido variadísimo de sombreros de paja, de todos los precios, desde el más económico al correspondiente a la mejor clase que se fabrica por las principales marcas.

MODAS

Laura Roldán y Hermana

Han recibido para la próxima temporada lo más saliente de la moda en sombreros-modelo para señora y niños.

Esta casa se encarga de la confección y reforma de los mismos.

SAN PEDRO, 21. — Lugo.

PEDRO LÓPEZ SASTRE

Participa a sus clientes y al público en general, que con motivo de trasladarse a Madrid, en la segunda quincena de agosto próximo, liquida todas las existencias, con gran rebaja de precios.

PLAZA MAYOR 25. LUGO

SE VENDE la casa señalada con el número 16 de la carretera de la Coruña en la misma información.

VENTA DE CARBONES AL POR MENOR.

En la Plazuela del Obispo Izquierdo (frente al jardín) se sirven a domicilio, de todas clases e inmejorable calidad, garantizándose el peso.

Tip. de EL PROGRESO Manuel Becerra. 4

Cirujano - Dentista

A. PITA

Horas de consulta y operaciones: DE 9 A 12 Y DE 2 A 5

Los clientes de fuera de la localidad, deben pedir turno por correo para evitarse esperas innecesarias

Plaza de Sto. Domingo, 2, 1.º

AGENDA

Servicio de trenes

Llegadas de los ascendentes: Mixto, a las 0'40.—Mercancías, a las 10'45.—Correo, a las 12'33.—Rápido, a las 14'35.—Tren tranvía, a las 20'35.

Idem de correos

Entradas en la administración: De Madrid, el correo a las 12'50 y el mixto a las 6'50; de la Coruña, el correo a las 12'50 y el mixto a las 1' de Becerreá, Chantada, Friol, Fijó, Meira y Pol, a las 11, y para Fonsagrada, a las veinte.

C. le G. le Trasatlantique Paquetes correos franceses a gran velocidad Servicios directos desde Coruña Línea de la Habana y Veracruz

Lic. Vallina ODONTÓLOGO DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL (DENTISTA) Especialista en las enfermedades de la boca y dientes...

RESERVADO PARA LA AGENCIA BARCELONESA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD Director: ARTURO F. BONO Oficinas: Bailén, 63-1.º-2.ª BARCELONA

COMPANIA del PACÍFICO VAPORES CORREOS INGLESES Salida de LA CORUNA cada dos lunes, y de VIGO al día siguiente para Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Punta Arenas, Valparaíso y otros puertos del Pacífico hasta el Callao.

NELSON-LINES Vapores rápidos al Río de la Plata Salidas quincenales fijas para Montevideo y Buenos Aires Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de correspondencia.

ESQUELAS DE DEFUNCION ANUNCIOS EL PROGRESO DIARIO POLITICO Contiene artículos políticos y literarios, noticias regionales y generales y servicio telegráfico.

H. MANSO Médico-Cirujano y Odontólogo Se arrienda o vende un hermoso almacén, con piso alto y varias dependencias...

Jesús García Gesto Encargado de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones. Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Pedro Menéndez García del Busto NOTARIO CRUZ, 12, BAJO Horas de despacho: de diez a dos y de cuatro a siete.

Lloyd Real Holandés Compañía de vapores correos Al Brasil y Río de la Plata Próximas salidas de la CORUÑA para RÍO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

VDA. DE H. HERVADA ALMACÉN Real, 14 Cantón Grande, 8 BAZAR Real, 17 Ferretería Quincalla Muebles de lujo y económicos Novedades, etc. LA CORUÑA Máquinas agrícolas.—Trilladoras de varias clases.—Motores de 4 tiempos...